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Ville de Genève P-315 A

Conseil municipal
 25 septembre 2015

Rapport de la commission des pétitions chargée d’examiner la 
pétition du 21 janvier 2014: «Non aux coupes dans le projet de 
budget 2014, équilibré, de la Ville de Genève». 

Rapport de Mme Uzma Khamis Vannini.

Cette pétition a été renvoyée à la commission des pétitions le 21 janvier 2014 
par le Conseil municipal. La commission s’est réunie le 19 mai 2014 et le 31 août 
2015, sous la présidence de Mme Sophie Courvoisier et de M. Grégoire Carasso. 

Les notes de séances ont été prises par Mme Tamara Saggini et par M. François 
Courvoisier qui sont remerciés pour leurs excellents travaux.

Texte de la pétition

(Voir annexe.)

Discussions de la commission

Il est expliqué qu’il s’agit d’une pétition portant sur le projet de budget 2014, 
déposée en 2013, alors que la droite proposait de supprimer le Service Agenda 
21 – Ville durable et les Unités d’action communautaire (UAC). Il est précisé que 
cette pétition avait été lancée par les partis de l’Alternative et avait recueilli envi-
ron 1700 signatures.

Les membres de la commission ont proposé dans un premier temps, d’après 
les enjeux, de renvoyer la pétition au Conseil administratif.

Remarques des commissaires

Il est remarqué que le texte de la motion est de 2014 et pensé que si on ne 
traite pas la pétition, car elle est obsolète, on la classe.

Il est exprimé que les débats budgétaires sont trop politiques et ne doivent pas 
toujours être pris au premier degré, raison pour laquelle une commissaire estime 
qu’il ne faut pas mêler les citoyens de base à ces débats.

Il est expliqué que cette pétition était très importante au moment où elle a été 
déposée, il y a trois ans et relevé qu’il serait problématique de traiter cet objet 
comme un objet récent, d’autant plus que, lorsque le rapport sera terminé, il fau-
dra encore attendre une ou deux années pour qu’il soit traité en plénière. 

Il est ajouté qu’à présent, de nouvelles discussions budgétaires sont en 
cours, et que cela ne fait plus sens de rediscuter du budget 2014. Finalement, 



– 2 –

il est suggéré de classer la pétition, ou de la renvoyer, mais en évitant de trai-
ter l’objet. 

Il est indiqué qu’il ne faut pas perdre de temps sur l’objet sous revue, mais 
argué que le classer équivaudrait à signaler une fi n de non-recevoir, ce qui paraît 
problématique. 

Il est souligné que le clivage thématique entre les coupes budgétaires et le 
maintien des prestations reste d’actualité et le renvoi de la pétition P-315 au 
Conseil administratif devrait être soutenu.

Conclusions et vote

Le renvoi au Conseil administratif est refusé par 8 non (2 MCG, 3 LR, 2 DC, 
1 UDC) contre 6 oui (1 EàG, 4 S, 1 Ve) et une abstention (EàG). La pétition est 
donc classée. 

Annexes: – Pétition P-315

 – Lettre ouverte aux conseillers municipaux
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